
古斋博博虎年说虎，蔚然成风。但你可知
晓，在一千四百多年前的唐代，人们是
避讳“虎”字的，即使虎年也不能说

“虎”——因为唐代开国皇帝、唐高祖李
渊（566～635）的爷爷叫李虎，李渊当上
皇帝后，名不见经传的李虎就摇身一变
成了“先帝”、“太上太上皇”，囿于“为
尊者讳”之古训，“虎”字自然被全
国上下所避讳，因此唐朝人见老虎不
敢叫虎，而改称“大虫”或以“武”、

“猛兽”代表，“大虫”一词便是在唐
朝产生的。

在唐代，不仅老虎要改名，“犯

忌”的人名也得改，跟李世民一道打
天下的有一位“虎牙将军”，唐朝建立
后也乖乖改称“武牙将军”了。隋代
名将韩擒虎，在唐朝修订的《隋书》
中则被删去“虎”，变成韩擒了。梁武
帝时，梁、魏两国交战，魏人有“不畏
萧娘与吕姥，但畏合肥有韦虎”，萧娘和

吕姥乃梁军统帅，韦虎指梁国驻守合肥
的将军韦叡，此人骁勇善战，令魏军畏
惧。到唐太宗时修《梁书》时，就将韦虎
改名“韦武”了。

其他的与虎有关的字眼，统统得
改。譬如，成语“骑虎难下”，出自南北
朝时期的《晋中兴书》和《魏书》，但到了

唐代，“骑虎难下”就犯忌了，被改成“骑
兽难下”，连杭州的虎林，也被改叫“武
林”。读者或许会问，大诗人李白在《留
别广陵诸公》一诗中有“骑虎不敢下，攀
龙忽堕天”之句，是否生性狂傲、我行我
素的诗仙胆大妄为不怕“避讳”？错矣，
其实李白原诗是“骑兽不敢下”，而现今
流行的李白诗集是唐朝灭亡后重新编
印的，此时时过境迁，已无须避讳了。
另外如李白的“欲往泾溪不辞远，龙门
蹙波虎眼转”，刘禹锡的“汴水东流虎眼
文，清淮晓色鸭头春”等等，在当初都是
用“兽”字代替“虎”字的。

唐人最怕说“虎”唐人最怕说“虎”
马佳

人总愿意测测自己的能力，
在同群中找不到对手，就找机器

“对打”。世界男女国际象棋冠军
都与电脑博弈过，结果有胜有
负。虽说电脑贮存数不清的变
化，但人的最大优势在于人的自
主灵活，所以纵使招招算尽的电
脑也难免百密一疏。

自从世界上有了电脑，人类
也就算是一步跨进了电脑时代，
与旧有的封闭、低效社会节奏说
拜拜了。电脑可以控制生产、可
以辅助种地，可以开商业超市，可
以指挥军事作战。至于科学领域

那更不必说，电子硅谷难道不是
科学对社会的最大贡献吗？

然而凡事皆有利然也有弊。
人们光想让电脑给干这干那，光
想着电脑把人们一下子带到现代
甚至是未来的高物质文明生活
里，就不想想有人会利用电脑钻
高科技的空子。

比如世界发达国家纷纷兴建
信息高速公路，其中电脑联网是
最明显的表征。可金融犯罪分
子、恐怖分子也利用它。谁也不
能保证生产使用电脑的人都是脑
袋没病的好人。要不然电脑成百
上千种病毒是谁挖空心思设计
的？弄得谁家买一台电脑都防不
胜防。还有那尖端的“贩黄”的集
团，专门生产数以万计的黄色磁
盘，通过电脑媒介释放黄毒。社
会光查堵黄色音像、书刊还查不
过来呢，这里又冒出来个电脑贩

黄，你说，这不是闹得吗？再比如
知识产权问题，反映最集中的莫
过于电脑软件了，就那么盗来盗
去，谁还干那出力不讨好的软件
研究呢？

但我说，电脑与人脑的对抗，
人脑制胜的最后法宝在于人脑的
自觉思考。人类在开发电脑的时
候便要想到由此伴生的各种弊
端，于是又一把钥匙一把锁地想
应对之策，比如电脑满世界里流
行病毒，那么就相应地赶快研究
防毒扫毒软件。比如电脑并网有
人四处偷软件，故尔全世界坐到

一块来制定知识产权保护办法。
还比如电脑“黄盘”泛滥，结果，扫
黄打非又有了新去向。

面对敌对者生产出“矛”，咱
不能干坐着，或者跑铁匠铺里赶
紧生产“盾”，或者棋高一招，早就
预料到他们会以“矛”来犯，干脆
叫上志同道合者把生产“矛”的铺
子给摆平算了，从此眼中拔钉，肉
中摘刺，岂不快哉。但问题往往
并不这么简单，尤其我们面对的
是高科技的“矛”，拿着铁盾学许
褚赤膊上阵没有用。所以现代社
会的人们不仅要想着发展科技，
还要思谋反高科技的应对之策，
投入的人力物力不宜厚此薄彼，
如是，人类才得和平久享。

谁都愿做个乐观主义者，我
便这么一直坚定地相信，人类觉
悟的磁针终将稳固地指向并不遥
远的真理之极。但愿。
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从飞机上往下看，白云缭绕，山峰
林立，莽莽苍苍，很是壮观。在人的世
界里，同样也是山峰林立，如刀似剑，直
插蓝天，可以说每个杰出的人都是一座
山峰，都有自己的制高点。

李白、杜甫占领的是诗歌的制高
点，“一览众山小”；曹雪芹、施耐庵占领
的是小说的制高点，也可俯视群山；王
羲之、颜真卿占领的是书法的制高点，
一字千钧，力压群雄；鲁迅占领的是杂
文的制高点，笔扫千军，所向披靡；梅兰
芳占领的是京剧的制高点，美轮美奂，
光彩照人；牛顿、爱因斯坦占领的是物
理学的制高点，博大精深，奇妙无比；徐
悲鸿、齐白石占领的是绘画的制高点，
想和他们一较高低，想从他们手里夺取
制高点，一般来说不大可能，弄不好就
会被人嘲笑为“蚍蜉撼树”。

然而，这并不是说后来的人才一点
出头机会都没有了，因为还有次一级的
制高点，同样很重要，很壮美。如果说
李杜、曹氏占领的是三山五岳，咱们还
可以去占领普陀山、五台山、峨眉山、九
华山，一样的风光旖旎，美不胜收。譬
如诗歌，即便不和李杜争老大，仍可以
独树一帜，占领自己的山头，苏、辛占领
的是豪放派的制高点，柳永、李清照占
领的是婉约派制高点，陶渊明、谢灵运

占领的是田园诗制高点，岑参、王昌龄
占领的是边塞诗制高点，读他们的诗
作，或波澜壮阔，或小桥流水，或金戈铁
马，或柔情似水，都诗意盎然，给我们美
的享受和精神熏陶。

如果连占领普陀、五台的机会也没
有了，不要灰心，因为你还有别的机会，
只要你在努力创造，不断摸索，在苦心
孤诣，殚精竭虑，放眼望去，还有无数有
名或无名的山头在等着你去征服、去占
领。还说诗歌，李白的浪漫主义，杜甫
的现实主义，双方对峙，不可撼动；豪
放、婉约、田园、边塞几大流派也都名山
有主，难以企及；但咱们还可以独辟蹊
径，占领新的制高点，郭沫若的白话诗，
李季的叙事诗，贺敬之的抒情诗，舒婷
的朦胧诗，不都是吸引了大量读者，占
领了属于自己的制高点，也奠定了自己
在诗歌史上的位置了吗？

人人渴望事业成功，渴望出人头
地，那就要争取做到“一招鲜，吃遍天”，
一定得有自己的事业制高点。有了这
个制高点，你就是标准、楷模，你就是权
威泰斗，你就有了话语权，这样，你就能
居高临下，占尽先机，拿到事业成功的
钥匙，掌握阿里巴巴的密码，在历史上
找到自己的位置。可是，一代又一代人
的激烈竞争，攻城拔地，可以占领的山

头早被人占领完了，当今世界，更是人
才济济，竞争到了白热化程度，想拥有
一座自己的制高点，是越来越难了，但
难归难，不等于没有一点机会。

关键要选准方向，找好突破口。一
个最基本原则是：决不重复别人，务必
要独出心裁。比如练书法，我们练一辈
子隶书也超不过汉隶水平，终生研习草
书也难赶上张旭、怀素，然而，现任书法
主席张海苦心揣摩多年，终于发明了一
种韵味独特的“草隶”体，清新明快，一
鸣惊人，发挥“杂交优势”，硬是在草、隶

两座大山之间崛起了一座新的制高点。
再就是要矢志不渝，持之以恒。每

个制高点都是一点一点地堆起来的，说
是占领其实更是建设，没有个十年二十
年工夫，不可能奏效，有的甚至要倾终
生之力。看看我们周围那些拥有制高
点的人，哪一个不是夜以继日的工作
狂，哪一个不是把事业看得重于生命？

每个有志者都需要占领一座制高
点，不一定是珠穆朗玛，不一定高耸入
云，但一定是独具特色的、与众不同的、
饱含自己心血的事业高地、生命巅峰。

延
安
（
国
画
）

吴
一
民

诗歌在我国文学史上占有重要地位。
从古至今，数千年经久不衰。由于诗词多为
唱和之作，非吟咏、朗诵，很难品味它的魅
力。所以诗歌朗诵非常重要。然而你知道
吗？我国有史记载的大型诗歌朗诵会，就产
生在春秋时期的郑国（国都在今新郑市）。

据《左传》记载，鲁襄公 27 年（公元前
546 年），晋国正卿赵孟（文子）造访郑国。
郑简公在垂陇（春秋郑地，址在今我市西北
二十里处）设宴招待，大夫子展、伯有、子西、
子产、子太叔及印段、公孙段相陪。席间赵
孟提议说，国君（郑简公）设宴，七位大夫陪
伴，这是我的光荣。请七位大夫赋诗，一是
赞美国君的恩赐，二是想听听各位的志向。
于是一场别开生面的诗歌朗诵会就此开始。

子展朗诵“草虫”一诗，用《诗经·风·召
南》中“未见君子，忧心忡忡，亦既见止，亦既
觐止，我心则降”之句，表示对赵孟的热烈欢
迎。赵高兴地说，好啊！这是百姓的主人，
我是不敢担当的。伯有朗诵了《诗经·鄘风·

鹑子奔奔》，赵孟不太满意，
评论说这是不该听到的不
雅之言。子西朗诵的是《诗
经·小雅·黍苗》中的第四
章：“肃肃谢功，召伯营之；
烈烈征师，召伯成之。”他把

赵孟比作召伯（即周厉王、周宣王时有名的
大臣召穆长），大加赞扬。赵谦逊地说，有郑
伯在此，我怎能比召伯呀！子产朗诵的是

《诗经·小雅·隰桑》：“既见君子，其乐如何？”
“既见君子，云何不乐？”子太叔朗诵了《诗
经·郑风》中的《野有蔓草》。其中“邂逅相
遇，适我愿兮”使赵深为感动。

最后，印段朗诵了《诗经·唐风·蟋蟀》，
用“良士瞿瞿”等句，形容赵谦恭而知礼仪。
赵孟评论印段乃保家之主，对郑国充满希
望。公孙段吟咏的是地道的郑地诗歌《甫田
之什》中的《桑扈》，颂扬赵孟的德行，为万国
楷模，自己学习的榜样。赵高兴异常，表示
自己绝不会骄傲自太，会继续努力。

这次宴会，虽为春秋时期郑、晋两个方
国之间的一次外交例会，但有意思的是，它
以《诗经》内容为载体，以诗交往，以诗会友，
不仅开了以诗交谊的先河，也因其新颖而群
体朗诵形式而载入史册，且对后世诗歌朗诵
的兴起有一定的示范作用。

占领一座“制高点”
齐 人

《燃烧的男孩》第一人称讲述了五个不
幸的孩子相互陪伴、彼此支撑，共同面对外
界的欺侮与各自家庭的变故，最终却分崩
离析的故事。

故事发生在南方小镇“三灵寺”。主人
公木灵江自小被谣言缠绕，一直生活在极
度的孤独之中；木灵江唯一的朋友岳达虽
家境优越，却因家在“围墙外面”而同样遭

到本地人的歧视，与三岁的弟弟
相依为命；木灵江的表姐冬霜，乐
观开朗又有些傻气，是大家生活
中的开心果；冬霜的邻居鹿威，一
个生性仗义的“假小子”，也因种

种缘由被卷入这个小团体，从此同甘共苦。
小说围绕三灵寺围墙外和围墙内的人

们多年来不可调和的矛盾徐徐展开，讲述
了五个年轻人与世界艰难的抗争：当年轻
的生命面对残酷的伤害、庞大的现实和生
命中难以逆转的灰暗，最终他们将何去何
从？伸手不见五指的寂地是否终将亮起火
光？一切都在未知中……

山水（国画） 唐人民

石柱岗，位于郑州市
中原西路环城高速公路桥
西头，是荥阳市豫龙镇的
一个行政村。因村内有一
通七米多高的石柱子而得
名。

这 通 石 柱 ， 由 大 小
不一的十一块花岗岩青石
垒 摞 而 成 ， 上 面 雕 龙 画
凤 ， 图 案 精 美 ， 造 型 独
特。不知石柱地下掩埋多
深，地面以上约一米见方
的 双 层 莲 花 石 座 就 有 1.5
米高。莲花石座上竖着直
径 为 0.8 米 、 高 有 3 米 的
八棱形石柱，其为主柱。
主柱上刻有碑文，但字迹
模糊，难以成句。很是遗
憾 的 是 ， 主 石 柱 裂 纹 严

重，且右边还有一大处残
缺。听当地村民说，石柱
子上的裂纹及残缺是雷击
所致。主柱顶端是由大到
小八层石雕组成的锥形高
帽，至少有 2.5 米。状似
帽檐之层刻有珠帘垂挂图
案，帽檐之上第三层是高
约 0.6 米，宽有 0.4 米的四
棱石柱，此柱上东、南、
西三面刻有古人图像，服
饰似明朝人。但最顶四层
的“帽尖”，却在上世纪
80 年 代 被 大 风 刮 折 的 树
枝扫落于地，村民把它存
放在主石柱旁边。石柱尖
端 约 0.1 平 方 米 ， 呈 凹
形，据说是放置宝珠的地
方。昔日之宝珠曾光耀百

里之外的万山、浮山，不
幸被贼人盗去。

关 于 此 石 柱 的 来
历，笔者没有查阅文物史
志，当地村民对其却有多
种说法，说得最多的是明
朝开国皇帝朱洪武。有说
是朱元璋要在此处建造墓
地，竖此石柱作为碑记，
因本地出土大量造墓所用
拱砖为凭。有说是朱王朝
曾在这里建造后花园，闲
暇时就到此游玩，皇家花
园内有如此造型美观的石
柱子并不为奇。还有一说
是官府将檀山上的荆条误
听成金条，错杀了无辜的
百姓，为儆效尤，在此地
立石柱作铭。这种说法不
大可信，试想用以悔过的
耻辱柱，制作不会如此奢
侈。

此 石 柱 到 底 由 来 为
何，还要看国家文物志上
如何记载。

人脑与电脑
吕秀娟

《燃烧的男孩》
张 坚

最早的诗歌朗诵会
李济通

石柱岗石柱岗
马清贤

换个角度来分析，这个病跟什
么有关呢？当然了，跟肾有关，肾
气不足，固不住了嘛！血脉不通，
热胀嘛！那么还跟什么有关系？大
家都知道“肝肾同源”的道理，如
果肾气不足，肝火肯定旺；前列腺
是一个神经传导系统，您肝火旺，
它就等于热，于是就造成了前列腺
肥大。肝是什么时候代谢？夜里代
谢，夜里是肝火最旺的时候，所以
现在很多中老年人都是到了晚上尿
频、尿多。

原因就在这儿呢！这些问题又
怎么应对呢？就是养肝平肾！每天
晚上一定记住，尽量多吃补肾的东
西，调整气血平衡。还可以经常搓
搓公孙穴，公孙穴在哪儿呢？公孙
穴在我们脚内侧大脚趾关节之后。
多搓搓公孙穴，目的是什么呢？就
是健脾！肝克脾、克肾，以致中焦
不畅，由此造成的这些病症，多搓
搓公孙穴就会缓解了。

前些日子我接触了一位 80多岁
的老年人，男性，有
比较严重的前列腺疾
病。我给他推荐了一
道食谱，是什么呢？
第一个，白天多喝绿
豆汤去！剩下的绿豆
跟黑豆一块儿，一块
熬熟，晚上当饭吃。
晚饭给他安排的是什
么 ？ 各 式 各 样 的 蔬
菜，以什么为主？以
紫甘蓝为主，紫甘蓝
拌 白 菜 。 目 的 是 什
么？白菜有祛内热的
作用、紫甘蓝是养肝
的；黑豆跟绿豆一个是补肾，一个
是清热；主食是粥，辅食是生拌
菜；早晨给他安排的早点是小米
粥，不妨经常换换样儿，今天小米
粥、明天豆浆、后天是玉米粥……
反正是各式各样的杂粮粥。早晨，
加鸡蛋，中午吃的就是咱们的家常
便饭了。通过我们将近两个月的调
理，前列腺增生的毛病就没有了。
前列腺患者尽量采用以上介绍的食
谱，相信都会有不错的效果。

那女同志呢？女同志如果也有
这个毛病，又该怎么调呢？女同志
的症状基本上都是尿频、尿急，憋
不住尿。一个原因是肾气不足，压
力不够。还有另外一个原因是什
么？就是膀胱没劲了！膀胱旁边有
两个括约肌，松弛了、兜不住这个
膀胱了，造成了她的尿憋不住，经
常尿频尿急；或者动作大一点，就
会尿失禁。那么用什么方法去调
呢？早晨用的是小米、玉米、豆浆
这一类食物，中午按照她正常的饮
食，晚饭以黑豆为主，菜以柿子椒
和紫甘蓝为主。

为什么女同志跟男同志不一
样？因为柿子椒里头的维生素C比较
多，维生素C对女同志来讲是一个非
常好的营养物质。每天再用 3000 毫
克钙。为什么女同志用钙呢？因为
女同志的生理特点跟男同志不一
样，女同志应该终身补钙。因为女
同志自然的生理现象，每月来例
假，钙会丢失；还有就是怀孕、生
孩子，一个孩子从母体内能带走
30-35 克钙。正因为她的生理特点，
所以女同志缺钙的现象比男同志严
重得多得多。那么钙是调整什么
的？钙可以增加韧带的弹性。女同
志韧带没劲了，所以我们给女同志
补钙，增加她括约肌的弹性。再
说，钙是补肾的，从这两种角度，
就这两个脏器而言，我们用的食疗
方案要包含补钙。

大约通过一个多月的调理，通
常就会开始见到效果；三个月左
右，基本上就可以看到明显的改
善。这种调好的病例已经很多了，

不过这是针对原发性
的 前 列 腺 问 题 所 讲
的，也就是没有什么
其他的病症或病因。

还有一种前列腺
问题，属于继发性的
前列腺肥大或者尿失
禁 。 那 是 什 么 原 因
呢？我在讲血压高的
时候说过这个，就是
降压药的副作用。为
什么呢？降压药是扩
张血管的，大家想一
想，它扩张血管，他
到前列腺里扩不扩？

肯定扩！
长期吃降压药的患者，有几个

男同志前列腺是好的？原因就是降
压药的副作用。这一类病人，只有
把血压调好了，这个病才能慢慢治
好，如果不把血压调好了，这个病
根本就无从下手。女同志也是一
样，长期吃降压药也毁韧带。因为
降压药扩张血管，它哪儿都扩，它
也扩张韧带；久而久之，这个括约
肌就失去弹性了。要解决问题，也
得是这个办法，必须先把高血压治
好！不再吃降压药了，用前面介绍
的食疗方案及辅助方法，慢慢才能
调理过来。这种由药物引起来的问
题，您必须得找到它的原因，下一
步再去针对性地调治，才能见效。
如果您光盯着调它，不把降压药给
停掉，这个病肯定治不好。

现在得肾炎的人也越来越多，
肾炎的主要症状是什么？浑身无
力！因为气不足，血的循环不好。
人就是靠“血”活着的，
血的循环不好，人们不就
乏力了吗？ 35

对于范广鸣事件，也有自作聪
明之人，比如那个叫马德兴的人。
11月 11日光棍节这天，他身在科威
特，心系国内打假扫黑。他在一篇
文章里也谈到范广鸣，他的结论
是：“范广鸣确实是被带走了，但
是，范广鸣本人对于国内联赛参与
事务并不多，而且，辽宁警方之所
以将范广鸣带走，其实很大程度上
是因为新加坡的赌球案子。”他最后
的推论是：“在这种情况下，范广
鸣被要求协助调查，怎么就可以与

‘中国足协操纵打假球’之间画上等
号呢？”

此君在圈儿内混迹多年，一直
是“保皇派”，在足坛重大事件里，
喜欢从“技术”角度为足协揩屁
股，这几乎成了他赖以生存的本
事。此次打假扫黑，警方尚未给范
广鸣一案定性，他却急着跳过墙来
为足协辩护，这犹如生日蛋糕上落
下一只绿头苍蝇，大煞风景。

自打假扫黑以来，遍观所有报
道，我从没有见过哪
家媒体说过“足协操
纵 打 假 球 ”， 但 有

“足协卷入假球案”
说法，因为任何一个
正规媒体都知道，敏
感时期不负责任的定
论式的语言会给自己
带来什么！马德兴将
范广鸣的“罪名”安
置 到 新 加 坡 作 为 证
据，进而推证出足协
没操纵打假球，这种
荒谬的结论也只有他
这个英语比汉语好的
人才能冥想出来。

事实上，马德兴更适合到足协
技术部做个技术顾问，而不适合做
一个权威体育媒体的记者。在体育
媒体圈儿里，马德兴的几次风波都
与他为国家队的对手“出卖情报”
有关，不管是有意还是无意，影响
很坏，难免会被戴上“汉奸”的帽
子。何苦呢？如果不食人间烟火又
精力过剩，不妨多搞点技术分析，
发挥自己使用表格、图片、数字甚
至方程式的优势，丝丝入扣地分
析，为中国足球发展在数学领域作
点贡献。

不再为他浪费时间了，话题再
回到范广鸣身上。

范广鸣做过球员、教练，后来
在足协竞赛部工作，也是中国足球
商务开发的中坚力量。早年，我曾
和他有过一些接触，接触最密切的
一次是在沈阳随他的车去北京采
访，到京后先到他的家里。那是一
个很温馨的家。

我记得刚坐在沙发上，他的妻
子忙着给我这个小老乡倒茶。而他
的孩子坐在我身边，打声招呼后，

就开始托着下巴聚精会神地看着
电 视 。 范 广 鸣 给 我 的 印 象 很 稳
重，也很有安全感受，心肠也很
热。

2009 年 11 月初打假扫黑势头
正猛时，我就听说范广鸣出事了。
不能坐在家里等消息，应该主动出
击。于是，我的同事刘志向特意被
派到新加坡采访那桩赌球案。刘志
向到新加坡后，很快联系到原新麟
老板、祖籍天津的华人王津辉。从
王津辉嘴里，范广鸣在赌球案中的

“轮廓”逐渐清晰起来。
王津辉说：“当我知道老范也

因为王鑫他们被牵扯其中的时候，我
真是感到非常意外。从我个人的感觉
来讲，他绝对是一个敬业的好人，如
果没有他，2005年的新麒队恐怕早就
出事儿了。”

2005年，新麒公司运作另外一批
球员来到新加坡打联赛，而他们请的
是范广鸣过来管理队伍，并担任副总
经理。

王津辉与范广鸣
相识很早，而且在他的
印象里，“老范”是一个
相当厚道的人：“第一
次见到老范是在 1996
年，当时在阿联酋，那
时候他可是中国足协
的官员。而对于我们球
迷来说，足协的人都挺
神秘的，而老范一点架
子也没有，办事儿特别
利落。”

2005 年年初，一
家赞助商决定组队以
新麒队的名义继续征

战新加坡联赛，而范广鸣几乎是以承
包人的身份加盟，球队的管理也由
他负责。但是球队的状况，令所有
人都感觉意外，赞助商的赞助款经
常不到位，甚至连负责人的电话也
经常打不通，球员们为了工资奖金
开始闹情绪，“当时给老范累得，
人都脱了相了。”

2005年的那支新麒队也许是在
新加坡踢球的中国球队中最强大的
一支，拥有大批在国内踢球的二线
球员，包括罗彤亮、姚立、姜峰等
名将。正因为对球队实力有信心，
范广鸣与公司签署的合同约定，球
队必须进入联赛前六名，但最后由
于赞助商拖欠款项以及球员情绪不
稳，球队没有完成指标。

王津辉透露，那时候为了给球
员发工资，范广鸣把自己一年的
收入都搭在里面，自己一分钱都
没拿到。2005 赛季结束之后，新麒
队正式退出，而范广鸣与赞助商的合
同本来是两年期限，但最后也
随之放弃。2006年的新加坡联
赛就在缺少一支球队的情况
下开战。
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